
QU’EST-CE QU’ON LEUR LAISSE

LE SILENCE RÉSIGNÉ
OU LE CRI RÉVOLTÉ

RICHARD SÉGUIN

Au nom du conseil
d’administration, je vous souhaite

un joyeux Noël et une bonne
année 2024

L’année 2023 a commencé le 22 novembre
2022 au complexe La Source de Saint-Romain.
On a fait état de la santé du lac en présence
des élus et fonctionnaires des municipalités
riveraines et du bassin versant du GLSF.

2023  LA SANTÉ DU LAC  EST
INQUIÉTANTE

INFOLETTRE
ASSOCIATION POUR LA PROTECTION DU GRAND LAC

SAINT-FRANÇOIS

Décembre 2023

https://www.legrandlacstfrancois.org/2023-12-15-le-glsf-souffre/
https://www.youtube.com/watch?v=xMRA9_zdTZ4
https://www.youtube.com/watch?v=s9MGFuXGTL0
https://www.youtube.com/watch?v=s9MGFuXGTL0
https://www.legrandlacstfrancois.org/wp-content/uploads/2023/08/Preoccupations-environnementales.pdf


Cette année, notre association a rempli son rôle de
défenseur du lac. Nous avons fait appel à des
spécialistes afin de nous guider vers des solutions
scientifiquement éprouvées.
Une problématique majeure est survenue en 2022
avec l'apparition du myriophylle à épis dans le lac.
En moins d'un an, la superficie à surveiller s'est
multipliée par 15. Grâce à deux rapports
commandés par notre association, les élus des cinq
municipalités riveraines du lac ont été informés de
la situation et se sont engagés à superviser les
travaux à venir.
En lisant cette infolettre, vous pourrez cliquer sur
de nombreux liens soulignés vous permettant
d'approfondir vos connaissances sur la santé du
lac. Consultez le site internet, la page Facebook et
la chaîne Youtube.

https://www.legrandlacstfrancois.org/
https://www.legrandlacstfrancois.org/
https://www.facebook.com/grand.lac.saint.francois
https://www.youtube.com/channel/UCNePPnPNp2E_VYDytJpOfJw


2023  LE MYRIOPHYLLE A ÉPIS A
PROGRESSÉ

Le premier rapport
recommande la mise en
place de bâches et
l'arrachage des plantes
dans les zones touchées. Le
deuxième  préconise
l'installation d'une station de
lavage.
Des travaux de bâchage,
évalués à près de 100 000$,
seront entrepris sous la
gouverne des municipalités
au printemps 2024 afin de
contrôler le myriophylle à
épis.
.

https://www.legrandlacstfrancois.org/wp-content/uploads/2023/07/Infolettre-no-4.pdf
https://www.legrandlacstfrancois.org/wp-content/uploads/2023/07/Infolettre-no-4.pdf
https://www.legrandlacstfrancois.org/le-myriophylle-a-epis-est-il-present-au-glsf2/


2023 LES CYANOBACTÉRIES (ALGUES
BLEU-VERT) SE SONT IMPOSÉES.

Depuis plusieurs années, le  lac  
connaît des épisodes documentés de
cyanobactéries.
De plus, une prolifération a été  
constatée cet été. Nous y reviendrons
prochainement. C’est l’apparition
d’une trop grande quantité qui cause
problème.
Il est impératif que les riverains
donnent l'exemple en renonçant à
l'utilisation d'engrais et de
pesticides sur leurs terrains.

https://www.legrandlacstfrancois.org/semaine-verte-25-novembre-2023/
https://www.legrandlacstfrancois.org/semaine-verte-25-novembre-2023/
https://www.legrandlacstfrancois.org/wp-content/uploads/2023/05/Infolettre-no-2.pdf
https://www.legrandlacstfrancois.org/wp-content/uploads/2023/05/Infolettre-no-2.pdf
https://www.legrandlacstfrancois.org/2023-04-17-lutte-aux-cyanobacteries/
https://www.legrandlacstfrancois.org/2023-05-22-lutte-aux-cyanobacteries-maudites-pelouses/

